

Cd. Obregón, Sonora a 13 de agosto de 2018.

**OCEAN. MARCO ANTONIO ROSS GUERRERO
SUBSECRETARIO DE PESCA Y ACUACULTURA
PRESENTE.-**

Me permito informarle, sobre la comisión de los días 08, 09 y 10 de agosto de 2018, a Buenavista, Los Hornos, El Reparo y Cumuripa, Municipio de Cajeme, Sonora, a realizar labores de regulación y supervisión pesquera en la Presa el Oviáchic, áreas de desembarque y caminos de acceso y dar seguimiento al Programa de Reordenamiento Pesquero y Acuícola. Los recorridos se realizaron en compañía del C. José Martín Cubillas Herrera. A continuación informo de manera abreviada respecto a esta comisión:

- Se realizaron recorridos por tierra en los caminos y terracerías entre los pueblos de Cumuripa y Buenavista así como con Los Hornos, procurándose visitar los campamentos pesqueros para acercarse a las personas trabajando en los mismos, quienes se quejan de que actualmente se presenta una baja producción en el embalse. Al respecto algunos señalan que es a causa de que se está usando demasiado el arte de pesca El Chango y de que falta vigilancia, pero otros reconocen que todos los años, en la época de calor el pescado como que se retira de la orilla y se introduce más a la profundidad. Los pescadores mencionan que existe una alta concentración de cría por la orilla del agua. A mi parecer, y por experiencia he observado que siempre es baja la producción en la época de verano y entrando el otoño se levanta la misma, cuando baja la temperatura, existen menos nublados y vientos, observándose además la presencia de un organismo que los pescadores le llaman "piojillo", el cual provoca que los peces se muevan para comérselo y caen en las redes incrementando así la captura.
- Se tuvo acercamiento con el Presidente de la SC La Sandía, el C. Juan Antonio LLanez Lugo, a quien se le hicieron reposición de Permisos de pesca comercial. También se intentó tener acercamiento con el C. Ramsés Alberto Sandoval Carrillo, quien es Presidente de la SC Tres Cerritos y tiene pendiente la recepción y acuse de Permisos de Pesca Comercial, pero no se pudo realizar tal reunión con él, debido a que se encuentra hospitalizado.
- En los recorridos y filtros realizados, no se registró ningún incidente y sí se constató la baja producción actual, toda vez que fue mínimo el flujo de transportes con producto pesquero observado.



Sin más de momento quedo de usted para cualquier duda o aclaración.



Atentamente
Jorge Sanchez Andrade
Biól. Jorge Antonio Sánchez Andrade

R.699